
  

  

16 días van sin un acuerdo de 
zonas contiguas para la pesca 
Para esta tarde fue convocado a una cita extraordinaria el comité birregional de manejo de las pesquerías bentónicas 
para ratificar las propuestas, lo que en el caso de ser positivo daría paso a una votación de los buzos de Aysén. El 
anterior convenio terminó el 26 de mayo. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasOlaestrellachiloe.cl 

16 días del fin del 
A: delas zonas 

contiguas y a 12 desde 
quese rechazara un nuevo 
convenio, para las 18 horas 
de hoy vía Zoom está pro- 
gramada una reunión del 
Comité de Manejode las Pes- 
querías Bentónicas de lasRe- 
giones de Los Lagos y Aysén, 
en la que se espera avanzar 
para concretar la votación 
que permita llegara un nue- 
vo entendimiento entre las 
partes. 

in operar en la vecina 
región se encuentra la flota 
de Los Lagos, por ahora tra- 
bajando en aguas locales, a 
la espera que el comité ana- 
lice el acuerdo, seapruebe y 
se concreteel llamado a vo- 
tación y se dé el visto bueno 
alacontinuidad delas zonas 
contiguas, lo que de prospe- 
rarlas negociones se podría 
concretar en unos 15 días. 

José Aguilar, represen- 
tantes de Los Lagos en el co- 
mité birregional, indicó que 
“aún no tenemos nada cla- 
ro, están los dimes y diretes, 
pero mañana a las 6 de la 
tarde (hoy) tenemos una re- 
unión del comité y ahíseva 
aver con más claridad el te- 
ma”. 

Junto con ello, el presi- 
dente del Sindicato N*1 de 
Amadores de Queilen aña- 
dió que la flota local “está 

  

Aún no tenemos 
nada claro, están 

los dimes y 
diretes, pero 
mañana (hoy) hay 
una reunión”. 

    José Aguilar, 
representante de lbs 

del comité birregional. 
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LA ALMEJA ES UNO DE LOS RECURSOS CONSIDERADOS EN EL ACUERDO DE EXTRACCIÓN EN LA REGIÓN DE AYSÉN, 

trabajando en lo que sale de 
acá. Sesuponeque ninguna 
lancha puede pasar dela Dé- 
cimaal sur”. Los pescadores 
deLosLagos, graciasa acuer- 
do de zonas contiguas, pue- 
den extraer almeja, luga ro- 
jay erizo. 

A su vez, el quellonino 
Pedro Pairo, también repre- 
sentante de Los Lagos en el 
comité birregional, afirmó 
que “tenemos una reunión 
en la tarde (hoy) y espera- 
mos que avancemos en este 
tema. Faltan algunas cosas 
internas en Melinka que to- 
davía están tratando de ma- 
nejar”. 

Del mismo modo, el diri- 
gentedelos pescadores deis- 
la Laitec mencionó que “por 
ahora no tenemos un plan 
B, estamos viendo todas las 
alternativas y buscando el 
diálogo lo más cercano que 
se pueda para solucionar es- 
tetema”. Sumóque “toda la 
gente que operaba en la Re- 
gión de Aysén tiene que ope- 

ÚLTIMA REUNIÓN POR EL ACUERDO QUE SE REALIZÓ EN QUELLÓN. 

raracá hasta que tengamos 
solucionado eltema”. 

El precio del erizo fue el 

que generó la discrepancia 
por parte de los dirigentes 
de los pescadores de Melin- 
Ka, lo que habría sido subsa- 

nado en los últimos días con 
los representantes de la in- 
dustria. 

En este sentido, Guiller- 
mo Roa, uno de los repre- 
sentantes de las plantas eri- 
ceras, sostuvo quese llegó a 
un acuerdo con el precio 
conlos pescadores de la veci- 
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na región, pero que “ahora 
estarían pidiendo otras co- 
sas. Por eso es la reunión de 
mañana (hoy) para clarifi- 
car. Ojalá dejar todo aclara- 
do”. 

De esta forma, se estima. 
quese prosperar la negocia- 
ción se alcanzaría un nuevo 
acuerdo el queregiría hasta 
diciembre del 2027, justa- 
'mente para evitar las espe- 
culaciones de la temporada 
de los productos, garanti- 
zando el abastecimiento a 
las plantas y a los mercados. 

   

los recursos que 
forman parte de este 
convenio: erizo, luga 
roja y almeja. 

Alberto Millaquén, direc- 
tor zonal de Pesca, explicó 
que “la situación actual es 
que alas 18 horas de maña- 
na (hoy) tenemos una reu- 
nión virtual de este comité 
birregional que es público y 
privado. Los privados son los 
pescadores y la industria y 
los públicos somos los fun- 
cionarios que representa- 
mos a las instituciones pú- 

blicas y lo que tenemos que 
hacer como es una reunión 
extraordinaria, tenemos 
que zanjar el borrador del 
acuerdo que hicimos en 
conjunto con los pescadores 
de Melinka”. 

El funcionario adjuntó 

que “los pescadores de Los 
Lagos más los dirigentes de 
Melinka y de Aysén llegaron 
aun acuerdo, entonces eso 
se va a ratificar mañana 
(hoy); mientras tanto los pes- 

cadores de Los Lagos y Aysén 
puedenseguir trabajando el 
erizo con una talla mínima 
de 6,5 centímetros, lo que 
no pueden hacer los pesca- 
dores de Los Lagos es ir a 
Aysén a trabajar”. 

Millaquén agregó que “solo 
se podráira Aysén cuando 
salga la resolución del nue- 
vo acuerdo de zonas conti- 
guas queva a durar hasta di- 
ciembre del 2027, noseva a 
cortarenjulio del 2027, pre- 
cisamente para evitar que 
exista incertidumbre a mi- 
tad de temporada deextrac- 
ción del erizo”. 

Junto con ello, expuso 
que “lo que se tiene que ha- 

cer mañana (hoy) es votar si 
estamos de acuerdo O no, si 
están de acuerdo, nosotros 

(Subsecretaría de Pesca) te- 
'nemos quesacar una resolu 
ción quellame avotación de 
los buzos mariscadores y, 
posterior aeso, hay un tiem- 
po en quese tiene hacer pú- 
blico que hay una votación 
para los buzos de la Región 
de Aysén para que voten si 
están a favor o en contra del 
acuerdo de zonas conti- 
guas”. 

Cincodías seextiende en 
general el tiempo entre la 
publicación delaresolución 
y el llamado a votación, el 
que tiene un plazo de3 días 
y considera a los buzos que 
tienen el registro para los re- 
cursos almeja, luga roja y 
erizo y que han desarrollado 
la actividad durante los últi- 

mos 3 años. 
Si las conversaciones en- 

tre los dirigentes de ambas 

regiones marchan de acuer- 
do a lo esperado, en 15 días 
se estima que el acuerdo de 
zonas contiguas estaría rati- 
ficado con resolución de la 
Subpesca. O
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